

Änderungsantrag des Abgeordneten Rolf Köhne

zum Antrag der Fraktionen CDU/CSU, SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
und F.D.P.
— Drucksache 13/1533 —

Einsetzung einer Enquete-Kommission „Schutz des Menschen und der Umwelt – Ziele und Rahmenbedingungen einer nachhaltig zukunftsverträglichen Entwicklung“

Der Bundestag wolle beschließen:

In Nummer I. 1 wird der Arbeitsauftrag wie folgt erweitert:

- a) In Spiegelstrich 5 wird der Punkt durch ein Komma ersetzt.
- b) Folgender neuer Spiegelstrich 6 wird angefügt:

„– Erarbeitung von Kriterien für eine volkswirtschaftliche Gesamtrechnung, in der die derzeitige Berechnung des Brutto-
sozialproduktes durch ein Ökosozialprodukt ersetzt wird.“

Bonn, den 1. Juni 1995

Rolf Köhne

Begründung

In seinem neuesten Bericht „Mit der Natur rechnen“ stellt der Club of Rome fest, daß die Grenzen des Wachstums bereits heute überschritten werden und Wohlstandsminderungen zu verzeichnen sind. Dies spiegelt sich in den volkswirtschaftlichen Gesamtrechnungen jedoch nicht wider, da die ökologischen und sozialen Folgekosten und der Verbrauch natürlicher Ressourcen nicht berücksichtigt werden. Die Wissenschaftler fordern deshalb die Politiker auf, ein Ökosozialprodukt zur Grundlage der volkswirtschaftlichen Gesamtrechnung zu machen.

